
Pourquoi devons-nous  prier 2 
C’est quoi prier?  Prier, c’est avoir une conversation, une opportunité de parler à Dieu et de Lui permettre de nous parler. 
Jacques nous parle de 3 types de prières à utiliser selon les circonstances.  
Le 1er type : une prière de dépendance 
(Jacques 5 : 13 )  Quelqu'un parmi vous est-il dans la souffrance ? Qu'il prie… 
Souffrance: kakopatheo, être affligé, endurer des maux, malheurs, difficultés. Pourquoi PRIER?  
Cela  exprime  notre dépendance  de Dieu et notre besoin de son aide. Il y a plusieurs  circonstances dans nos  vies qui nous 
dépassent, qui sont hors de notre contrôle. D’autres proviennent  de nos propres négligences.   
Jésus nous donne une parabole à ce sujet  (Luc 18 :2-8) 2  Il dit : Il y avait dans une ville un juge qui ne craignait point Dieu et qui 
n'avait d'égard pour personne…5  néanmoins, parce que cette veuve m'importune, je lui ferai justice… 
NB : Cette veuve  aurait pu craindre que son  insistance indispose le juge envers elle! Jésus nous dit  ici que  notre prière, 
lorsqu'elle est présentée avec sérieux, est plaisante à notre Dieu. (V6-8)…7 Et Dieu ne fera-t-il pas justice à ses élus, qui crient à lui 
jour et nuit (persistance) , et tardera-t-il à leur égard 8  Je vous le dis, il leur fera promptement justice…   
Combien Dieu est plus grand que ce juge ? Infiniment plus… il est le créateur de toutes choses! Combien sommes-nous plus 
importants  que cette veuve insistante ? Infiniment plus … nous sommes ses élus; ses enfants.  
La prière fonctionne-t-elle vraiment ?  Il leur fera promptement justice! Mais pourquoi ajoute-t-il  cette étrange question ? 
…Mais, quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ?  
Parce que la prière est une question de foi!  Nous présenter devant le Dieu invisible et Lui demander  de répondre à quelque 
chose, cela nécessite de la foi. Quelqu’un a dit : avoir la foi c’est être semblable à un enfant aveugle qui n’a pas besoin de voir son 
père pour lui tendre les bras . Lui tendez-vous les bras chaque jour? Continuez-vous à prier pour la salut de vos familles, amis ou 
voisins? Continuez-vous à implorer une intervention de Dieu en ayant la certitude que sa réponse va concourir à votre bien, même si 
elle  différait de vos attentes? ( 3 possibilités de  réponse: Oui, Non, attend j’ai un futur préférable  pour toi!)  
Jésus disait donc  ceci:  Y aura-t-il des gens en prière lorsque qu’il reviendra sur terre ? 
Un exemple  de « prière de dépendance »  
(2 Corinthiens  12 : 7-9) Et pour que je ne sois pas enflé d'orgueil, … il m'a été mis une écharde dans la chair…Trois fois j'ai prié le 
Seigneur de l'éloigner de moi. 9 et il m'a dit : Ma grâce te suffit… 
L'apôtre Paul réfère à  14 ans auparavant, (2 Corinthiens  12 :2-4)  lorsqu'il fut enlevé au 3e  ciel  et où il entendit des paroles 
merveilleuses qu'il n'est pas permis à un homme d'exprimer  et afin qu’il ne s’enfle pas d'orgueil,  Dieu a permis qu'un problème 
dans sa vie le maintienne humble à cause de ces révélations qu’il avait reçues.  3X  j'ai prié =  une prière de dépendance! 
Dieu lui  a dit : Non!  Je te donne  la force de la supporter. 
Parfois, nous demandons cela à Dieu, d'enlever quelque chose, et Il nous dit Non!  Pourquoi?  Parce que cette chose  nous  garde 
humble, utilisable, dépendant de Lui…Mais sois assuré que Sa grâce vient avec! 
Pourquoi devons-nous prier? Parce que tout ce qui échappe à notre contrôle tient encore solidement en celui de Dieu. 
Donc, si vous avez des  circonstances dans votre vie qui vous dépassent, ou une écharde, faites « une prière de dépendance ». 
 
Un 2e  type : la  prière de louange (v 13) Quelqu'un est-il dans la joie « euthumeo » ( heureux) ? Qu'il chante des cantiques.  
Peut-être avez-vous obtenu  un nouvel emploi,une augmentation de salaire, ou une bonne  note à vos examens ; louez le Seigneur 
pour cela.   (Psaume 103 :2 )  Mon âme, bénis l'Eternel, Et n'oublie aucun de ses bienfaits != Attitude de reconnaissance!  
 EX :les 10 lépreux guéris en chemin  (Luc 17 :15-16)  L'un d'eux, se voyant guéri, revint sur ses pas, glorifiant Dieu à haute voix. 16  
Il tomba sur sa face aux pieds de Jésus, et lui rendit grâces. … Jésus: les 9 autres ne sont pas guéris? Toi …ta foi t'a sauvé!  
 
Le 3e type  « La  prière pour la guérison »  (V14) Quelqu'un parmi vous est-il malade ? Qu'il appelle les anciens de l'Église, et que les 
anciens prient pour lui, en l'oignant d'huile au nom du Seigneur = Comment  comprendre  ça?   NB : (  Marc 6 : 13) Ils chassaient 
beaucoup de démons, et ils oignaient d'huile beaucoup de malades et les guérissaient. 

1er L'huile est un symbole de la grâce Divine 2e Son onction symbolise = le travail du Saint Esprit; implique que c'est Dieu qui guérit. 

(Jacques 5 :15) la prière de la foi  sauvera le malade, et le Seigneur le relèvera ; et s'il a commis des péchés, il lui sera pardonné. 
NB : En faisant  appel aux anciens, le malade  reconnaît sa dépendance de Dieu  … il le relèvera (temps futur). Serait-ce donc une 
sorte de rituel infaillible qui  fonctionnerait  à chaque fois? Comme  (Ésaïe 53 : 5)  … Et c'est par ses meurtrissures que nous sommes 
guéris. Ici  certains peuvent considérer  que leur  guérison est assurée par  l’expiation à la croix.  Ils  concluent qu’un  chrétien ne  
devrait pas être malade!  Mais si vous l’êtes?   L’apôtre Paul lui-même n’a pas guéri tout le monde  (2 Timothée 4 :20)   
« L’évangile de  prospérité » promouvoit  cette idée que la guérison est garantie si vous avez assez de foi pour y accéder. Cette 
fausse doctrine  ajoute  à l’affliction de la personne non guérie  en   engendrant  la culpabilité  d’un  manque de foi. 
La vérité est qu’on ne peut pas construire  notre doctrine de la guérison à partir de ces seuls versets. En étudiant l’ensemble des 
écriture, nous apprenons que oui, Dieu guérit, mais il ne guérit pas toujours et pas tout le monde!  
Est-ce la volonté de Dieu que certaines personnes restent malades ? Oui parfois.  
Est-ce la volonté de Dieu que certaines personnes soient guéries ? Oui c'est le cas.  
Cela dépend de la façon dont Dieu traite la situation de cette personne.  Mais Dieu nous fait aussi cette promesse, cette  bonne 
nouvelle, que le jour viendra où toutes les maladies seront guéries! Lorsque nous revêtirons  notre  corps de résurrection.  



 (Apocalypse 21 :4) Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus ; il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car les 
premières choses ont disparu. En attendant, nous vivons dans un monde déchu!    
On  vieillit,  on tombe malade, et c’est là  qu’on  peut  appeler les anciens, pour être oint d'huile, et recevoir la prière  pour notre 
rétablissement.  Sachons que dans d'autres moments, même si  la prière est fervente , la personne n'est  pas guérie, alors  les 
anciens nous lui dirons  que le Seigneur est aux commandes et nous lui remettons la situation. 
 Jacques ajoute ( v15) s'il a commis des péchés, il lui sera pardonné. Alors cela implique  que le  péché en était la cause!  
 
 EX (Jean 5 : 5-15)  l’homme paralysé de la piscine de Bethesda (la maison de miséricorde)  Il y avait un homme qui  avait  perdu 
l’usage de ses membres depuis 38 ans et il croyait  que quand  un ange viendrait remuer l’eau, le premier  à se jeter dans la piscine  
serait guéri. Jésus…veux-tu être Guéri ?  Impossible je n’ai personne! (V8-9 ) Lève-toi, lui dit Jésus, prends ton lit, et marche. 9 
Aussitôt cet homme fut guéri ; il prit son lit, et marcha. (Jésus sauve par Sa Parole… il guérit par sa Parole) 
La prière est une question de FOI, l’obéissance est la démonstration de la FOI. Cet homme ne savait même pas qui l’avait guéris! 
Jésus  le revit un peu plus tard dans le temple  (Jean 5 :14) … Voici, tu as été guéri ; ne pèche plus, de peur qu'il ne t'arrive quelque 
chose de pire = il avait été dans cet  état à cause d'un  péché qu'il avait commis, et il a été averti de ne pas y revenir. Il était 
coupable et condamnable! La bible affirme que nous sommes  tous  dans cet état (pécheurs par nature et en pratique) (Romains 
3:23)  Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu. Chers amis, nos religions, nos philosophies, nos médecines, sont 
incapables d’éradiquer le péché qui nous paralyse. On a besoin de Jésus absolument!  ( Jean 3 :17)  Dieu, en effet, n'a pas envoyé 
son Fils dans le monde pour qu'il juge le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui.  
 
À  l’opposé  dans l’AT, on retrouve un homme du nom de  Job. (Job 1 :1) …Et cet homme était intègre et droit ; il craignait Dieu... Ici, 
Satan attaque la piété de Job, avec l’autorisation de Dieu de la  mettre à l'épreuve.  Dans le contexte, les souffrances de Job 
n’apparaissent  pas comme un jugement divin  mais  une preuve de la confiance que Dieu a en lui. Sa prospérité a fait place aux 
afflictions et maladies innombrables causés par Satan. Cela  n’avait rien à voir avec le péché dans sa vie.  ( Job 42 :10)L'Eternel 
rétablit Job dans son premier état, quand Job eut prié pour ses amis… 
 
Quelle est donc l’enseignement biblique sur  la guérison ?  
Il est vrai que  certaines personnes sont malades à cause du péché dans leur vie. Mais nous ne devrions pas dire à quelqu'un qui 
souffre physiquement qu'il est dans cet état à cause d’un  péché caché et non confessé.  La cause est-elle le péché? On  ne le sait 
pas, mais la Bible nous montre le  cas de Paul, comme de Job, que la maladie peut assaillir des gens sans qu’il y ait de  péché à 
l’origine. Maintenant le péché provoque-t-il de la maladie?  Oui, C’est possible! (On l’a vue chez le paralytique) 
Est-ce que  toute maladie est attribuable au péché ?  Non, pas nécessairement! (EX de Job et Paul) 
 
Considérons que nous mourrons tous un jour et  même si nous sommes  très pieux, nous allons mourir quand même d’une maladie 
quelconque. Au fur et à mesure  qu’on vieillit, on dégrade. Il ne faut donc pas que notre image de nous-même, ni notre valeur soit 
basé sur notre apparence! (2 Corinthiens 4:16)   C'est pourquoi nous ne perdons pas courage. Et même si notre homme extérieur se 
détruit, notre homme intérieur se renouvelle de jour en jour. 
L’intérieur lui, grandit! Comment? Par la Parole de Dieu qui renouvelle notre intelligence, par notre relation personnelle et 
constante avec Lui par le St-Esprit et par nos conversations de prières. 
Notre corps se détériore et  c'est une réalité biologique  qui n'a rien à voir avec le fait que nous vivons  ou non dans le péché.  
 

Pourquoi devons-nous prier?  
Si vous êtes affligé, faites « une prière de dépendance », si vous êtes heureux, faites « une prière de louange » ; si vous êtes malade 
demandez « la prière de guérison »; convoquez les anciens qui prieront et vous oindront d'huile et, si telle est la volonté de Dieu, 
alors Il vous guérira. 

Réflexions : 
1. Quelle différence voyez-vous entre « être dans la souffrance » et « être malade »?  
 
2. Partagez avec votre groupe une expérience  de vos « prières de dépendance » , les circonstances et la réponde de Dieu? 
 
 
3. Les souffrances de Job était-elle un jugement de Dieu?  
Sinon comment les expliquez-vous? 
 
4. ( Jean 5 :6)  … sachant qu'il était malade depuis longtemps, lui dit : Veux-tu être guéri ? 
Pourquoi Jésus l’a choisi lui seul, parmi  un grand nombre de malades couchés ( v3) ? Pourquoi cette question? 
 
 
 


